
 
 

Protokoll über die 114. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

 

Datum:   07.01.2025 

 

Ort: Ortsteilzentrum Rückmarsdorf  

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:00 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Ortsvorsteher Roger Stolze 

 

Anwesenheit OR: Herr R. Stolze, Her A. Knoche, Herr Chr. Schannewitzki 

 

Gäste:   3 Bürger,  
   

 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

 

OV Roger Stolze eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt anwesende 

Bürger/innen sowie den anwesenden Ortschaftsrat. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung 

zugesandt. 

 

Anwesend:   3 OR- Mitglieder  

Nicht anwesend: 1 OR- Mitglied Herr St. Scheibe, 

 

 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Aufgrund der anwesenden Ortschaftsräte (3) ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf in der 

heutigen Sitzung beschlussfähig. 

  

(Gemäß § 39 (2) der Sächs. GemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn mindestens 

die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist.) 

  

  

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

  

Abstimmung zur Tagesordnung: 

Votum: 3/0/0 (J/N/E) 

  

Damit ist die Tagesordnung so festgestellt. 

 

TOP 4: Protokollkontrolle 113. Sitzung  

 

 Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt und im Internet veröffentlicht. Ebenso erfolgte 

die Unterzeichnung des Originals und die Weitergabe an das BfR. 

  



TOP 5: Auswertung der Ratsversammlung vom Dezember 2024 
 
OR Sitzung vom 10.12.2024 
TOP 6.3 Beschlussvorlage VII-DS-10706  
1. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung der Stadt Leipzig vom 15.12.2022  
Dezernat Umwelt, Klima, Ordnung und Sport  
 
Satzung wurde beschlossen mit folgender Ergänzung: 
 

Die Ortschaftsräte und Freiwilligen Feuerwehren sollen in der § 1 Pkt. 5 
Abfallwirtschaftssatzung beschriebene Nutzung von Mehrweggeschirr oder 
kompostierbare Einwegsysteme ausgenommen werden. Diese soll ausschließlich als 
Empfehlung für die Ortschaftsräte und Freiwilligen Feuerwehren formuliert werden. 
Weiterhin soll ein kostenloses Beratungsangebot für alle Veranstalter durch den 
Eigenbetrieb Stadtreinigung angeboten werden, um diese zu allen Möglichkeiten zur 
Reduzierung von Abfällen bei Veranstaltungen zu beraten. Alternativ sind die Kosten für 
die Einführung sowie Nutzung eines Mehrwegsystems durch die Stadt Leipzig zu 
tragen. 

 
 
TOP 6: Beschluss-/ Informationsvorlagen 
 

keine 
 

 
TOP 7: Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles    

- Bewuchs Fußwege und Fussgängerinseln    V. OR St. Scheibe 
 

- Standort Überdachung     V. OR Chr. Schannewitzki 
 

- Brauchtumsmittel 2025   
Info an alle Vereine, Kirchgemeinde; Aktive Nachbarschaft etc. 
Abgabe der Anträge bei der Stadt / OR bis 20.01.2025 
Vergabe Brauchtumsmittel durch OR: 04.02.2024  V.: OR Steve Scheibe 
 

- Gemeindeblattartikel     V.: OR Steve Scheibe 
T.: 08.01.25 morgens 

 
- Verkehrsbehinderung Straße Osthang Auto König 

Schriftwechsel mit Anwohner wird durch OV R. Stolze erläutert. 
Autotransporter laden auf der Miltitzer Str. im abmarkierten Bereich Autos ab, bzw. in der 
Straße am Osthang. Gemäß Herrn St. Scheibe kommt die Feuerwehr noch vorbei. 
OV R. Stolze sucht das Gespräch mit Verantwortlichen Autohaus König. 
        V. OV Stolze 
 

- Einfahrt zum Wachberg aus Richtung Alte Dorfstraße 
Schild -Durchfahrt verboten- wird von vielen Anwohnern ignoriert. 
Vorschlag: Beantragung Pollern mit Feuerwehrschließung, Zusatzbeschilderung - 
landwirtschaftlicher Verkehr frei-.    V. OV R. Stolze 

 
- Straße Sachsenhöhe wurde erneuert 

Bepflanzung des Straßenrandes ist von Stadtseiten nicht möglich, da Privatgelände. 
Hier muss Klärung mit Eigentümer erfolgen. Baumstämme werden durch OR abgelehnt, 
werden durch Autofahrer „abgeschleppt“, Steine wird auf Friedhofseite im Bereich Parkett 
werden bevorzugt. OV R. Stolze klärt dies mit Herrn Schwertfeger. 
        V. OV Stolze 
 

- Auswertung Treffen Herr Biehl (Bürgerpolizist) und Schulleiter bzgl. morgentlichen 
Eintreffen der Schüler von dem Eingang der Schule (zu wenig Platz zum Sammeln, keine 
ausreichende Beleuchtung) 

 
 
 



 
 
 
 
 
 

- Schulbus Nr. 62 fährt neue Strecke für Schulkinder. Bisher funktioniert es gut und wird 
auch gut angenommen. 

 

- OR Chr. Schannewitzki hatte heute eine Begehung mit Wasserwirtschaft bzgl. Zustand 
Zschampert. 25 Stellen, welche nicht ausreichend durchlässig sind, wurden dokumentiert. 
Arbeiten, welche die Durchlässigkeit wiederherstellen soll, sollen zeitnah erfolgen. 
Kontrolle erfolgt durch OR Chr. Schannewitzki  V. OR Chr. Schannewitzki 

 

- Der Dorfteich wurde ebenfalls begangen. Im Ergebnis soll eine Auslichtung des 
Bewuchses erfolgen. Es wurde bereits begonnen, Schilf zu entfernen. Anfrage, ob 
wenigstens eine Kuhle entschlammt werden kann, damit Fische im Sommer bei hohen 
Wassertemperaturen „abtauchen“ können. Trockene Äste wurden ebenfalls entfernt. Es 
wird geprüft, ob der Teich einen Zulauf bekommen kann. Arbeiten sollen dazu zeitnah 
erfolgen. Kontrolle erfolgt durch OR Chr. Schannewitzki V. OR Chr. Schannewitzki 

 

- Neubau Schule: Gespräch mit Direktor Meyer und Herrn Knoche, Thema Abbruch Zero 
Waste, Inwieweit es für Vereine aus Rückmarsdorf möglich wäre Material beim Abriss zu 
entnehmen.  
Dies müsste jetzt schon in das LV aufgenommen werden, wenn Zuarbeit Vereine erfolgt. 
OR A. Knoche nimmt Kontakt mit Vereinen auf.  V. OR A. Knoche 
 

 
TOP 12: Organisatorisches 
 

Nächste OR-Sitzung findet am Dienstag, 04.02.2024 um 19:00 Uhr im Ortseilzentrum 
statt. 
 

 
 
 
 
 
R. Stolze     A. Knoche 
Ortsvorsteher     Ortschaftsrat 

 

 

 

H. Tennhardt  

Protokoll 


